

¿QUÉ SON LOS IMPUESTOS?



¿QUÉ SON LOS IMPUESTOS



Son los aportes en dinero que la ciudadanía está obligada a pagar por ley, para que el Estado disponga de los recursos suficientes para financiar servicios y bienes públicos, como salud, educación, vivienda, alumbrado público, entre otros.

IMPORTANCIA DE LOS **IMPUESTOS**

Los impuestos son indispensables para el Estado y la ciudadanía ya que son una de las principales fuentes para obtener recursos destinados a financiar servicios y bienes públicos, permitiendo satisfacer las necesidades de la ciudadanía.

Los impuestos, además, pueden ser utilizados por los gobiernos como reguladores de los mercados, buscando influir en el comportamiento de las personas al gravar directamente bienes que generan externalidades negativas como, por ejemplo, el tabaco o el alcohol a los cuales se les aplica una tasa mayor.

Dentro de lo que se financian con los impuestos, podemos mencionar:

Financiar necesidades públicas

El pago de impuestos implica mucho más que la simple recaudación de dinero. En realidad, los impuestos son la piedra angular sobre la que se construye un país próspero y equitativo, permitiendo financiar servicios esenciales que mejoran la calidad de vida de toda la ciudadanía.

A través de la recaudación de impuestos se concreta la inversión en gasto social en áreas como salud, educación, vivienda, pensiones de vejez, entre otros.

Además, el pago de impuestos permite la redistribución de los recursos, la implementación de programas sociales y el fomento del desarrollo económico y financiero del país.

Reconstrucción ante desastres

Nuestro país, no está exento de desastres sicionaturales, frecuentemente nos vemos afectados por sismos, incendios forestales, maremotos, etc., eventos que causan estragos en la vida de los chilenos y chilenas y en nuestra infraestructura. En este tipo de situaciones, el dinero recaudado a través de los impuestos juega un papel fundamental en la respuesta del Estado en apoyo a la población.

Un sistema tributario justo, equitativo y eficiente permite recaudar los recursos necesarios para enfrentar desafíos ante desastres sicionaturales de manera efectiva y solidaria. Esta recaudación es una herramienta indispensable para que el Estado pueda cumplir con su responsabilidad de proteger a la ciudadanía, brindar asistencia a las víctimas, reconstruir las comunidades afectadas y mantener el orden y los servicios básicos operativos.

Desarrollo económico

Los impuestos contribuyen como una herramienta poderosa para regular la economía, finanzas, controlar la inflación, estimular el crecimiento y mantener un equilibrio financiero en el país. Al aplicar diferentes políticas fiscales, el Estado puede influir en el comportamiento de los agentes económicos, el nivel de actividad económica y la distribución del ingreso.

El manejo del Presupuesto General de la Nación, en conjunto con el gasto público, son los principales mecanismos a través de los cuales el Estado alcanza sus objetivos de regular la inflación, fomentar la economía y la estabilidad fiscal.

sii.cl